

de diriger cette mission et, comme tous ceux qui y ont participé j'ai trouvé cette tournée stimulante et encourageante. Nous avons fait la preuve que le Canada désire se rapprocher des pays de l'Amérique latine; nous avons eu des entretiens extrêmement précieux avec des dirigeants de l'Amérique latine sur des questions d'un intérêt commun, questions qui nous touchent mutuellement ou qui sont tout simplement du domaine général des affaires internationales; et nous avons pu explorer un grand nombre de possibilités liées à l'établissement de relations plus étroites entre le Canada et l'Amérique latine dans des secteurs importants comme la politique, l'économie et la culture.

Il y a un peu plus d'un mois, le rapport préliminaire de la mission ministérielle a été déposé au Parlement. Je crois savoir que vous avez des exemplaires de ce rapport et que tous ceux qui s'intéressent aux affaires d'Amérique latine peuvent en obtenir. Le groupe de travail sur l'Amérique latine prépare actuellement un rapport dans lequel il fera des recommandations au gouvernement. On peut s'attendre à ce que les consultations que nous entamons aujourd'hui exercent un effet direct sur ces recommandations.

Dans notre examen de nos relations avec l'Amérique latine, nous partons de l'idée que c'est là une partie du monde avec laquelle le Canada devrait avoir des relations plus étroites que par le passé. Nous croyons que les deux parties y auraient intérêt. Pour nous, cela pourrait se traduire par une nouvelle dimension conférée à nos relations étrangères, par un élargissement de la base extérieure sur laquelle repose notre identité nationale et par un raffermissement de notre position dans les conseils internationaux. Nous pourrions aussi en tirer des profits d'ordre économique et nous aurions là l'occasion d'enrichir notre vie culturelle. Il ne m'appartient pas de dire quels avantages les pays de l'Amérique latine retireraient d'un resserrement des liens qui les rattachent au Canada mais il est à présumer qu'eux aussi en bénéficieraient du point de vue politique, économique et culturel.

Définir les intérêts canadiens en Amérique latine, c'est vous exposer des faits qui vous apparaissent évidents et que vous connaissez bien. Il y a de gros investissements canadiens dans plusieurs des pays d'Amérique latine et le commerce canadien avec cette région, bien que ne représentant qu'une très petite partie de notre commerce global, a fortement augmenté ces dernières années. On trouve un nombre assez considérable de Canadiens résidant à demeure dans plusieurs pays d'Amérique latine. Il s'agit surtout d'hommes d'affaires, de banquiers et de travailleurs bénévoles tant laques que